

尾張旭市教育委員会

(令和4年4月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（4月）定例会会議録

1 日 時 令和4年4月20日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出 席 者 教育長 河 村 晋
委 員 山 本 真依子
委 員 堀 祐 子
委 員 伊 藤 智 成
委 員 松 尾 功

4 出席職員 教育部長 三 浦 明
管理指導主事 伊 藤 彰 浩
管理指導主事 伊 藤 和 由
教育政策課長 田 島 祥 三
学校教育課長 田 中 健 一
学校給食センター所長 松 原 友 雄
生涯学習課長 鈴 木 直 子
図書館長 三 浦 明 美
文化スポーツ課長 加 藤 剛
文化スポーツ課主幹 矢 野 嘉 通
教育政策課係長 中 川 暢 顕
教育政策課副主幹 稲 生 さより

5 傍 聽 者 1名

6 会議に付した事件
なし

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから4月定例教育委員会を開催します。</p> <p>年度が替わり、学校では入学式も無事終え、新学期が始まっています。新型コロナの感染も感染者数は下げ止まりしているような状態です。私たちとしては、基本の感染予防としての手洗い、マスクなどの対策をしっかりとしていくことが大切であると思います。</p> <p>さて、コロナ禍での4月を迎えたのは3回目となります。小学校の新入生にとっては、入学式での風景をどのように感じ取ったのでしょうか。その入学式から2週間が過ぎ、昨日から一年生も給食が開始され、少しずつではありますが学校生活に慣れてきたのではないでしょうか。学校生活を楽しいと感じ、学校へ行きたいと思えるような環境を整えていくつてただくようよろしくお願ひします。</p> <p>コロナの影響により、さらに社会はどんどん変化をしています。当たり前にこだわることなく、工夫をしながら前に進んでいっていただきたいと思います。</p> <p>國の方では、子ども政策の司令塔となる「こども家庭庁」設置法案が昨日、衆議院本会議で審議に入りました。子どもや子育てにかかわることなどの政策推進のためにということであります。義務教育などの分野は文部科学省に残るということの案でありますが、今後の教育行政にも大きく影響することが予想されますので注意深く動向を見守っていきたいと思います。</p> <p>教育委員会の事業は、令和4年度も引き続き、大型事業が予定されています。社会情勢を見極め、事業の執行に支障をきたさないようにしていただくことをお願いします。</p> <p>さて、年度の替わりということから、市、学校のそれぞれに辞令伝達が行われました。新しいメンバーとともに一年間よろしくお願ひします。</p>

	<p>それでは、私の報告の前に、4月に異動しました事務局職員より自己紹介をお願いしたいと思います。</p> <p>(教育委員会事務局異動者あいさつ)</p> <p>それでは続いて前回の教育委員会の開催以後に出席しましたものについて、ご報告をさせていただきます。本日の報告は2件です。</p> <p>(資料に基づき説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・愛日地方教育事務協議会 ・令和4年度尾張部都市教育長会総会及び令和4年度第1回尾張部都市教育長会議 <p>それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、3月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、3月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は堀委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p> <p>次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
管理指導主事(伊藤彰)	<p>(資料に基づき説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・4月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
堀 委 員	<p>4月校長会議での教育長あいさつのうち幼保小の連携、小中の連携ですが、これは以前から望んでいたことです。幼稚園から小学校、小学校から中学校の連携を保護者も望んでいると思いますので、非常に心強いと思いました。これからも、どうぞよろしくお願いいいたします。連携について、何か難しいことはありますか。</p>
管理指導主事(伊藤彰)	<p>連携は、以前から行っていることなので難しくはありません。入学前の年長児を、小学校に迎え入れて1年生がいろいろなことを説明しています。ただ、コロナ禍のため手を取って触れ合うことが難しいので、早くコロナ禍が収まって元のような連携ができると小学校、中学校に入学</p>

	する時にスムーズになると考えています。
堀 委 員	たくさんの人との関わりが大切になると思いますので、よろしくお願 いします。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明) ・後援・推薦行事について ・尾張旭市教育委員会障がい者活躍推進計画の数値目標の達成状況につ いて 教 育 長 ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
伊 藤 委 員	尾張旭市教育委員会障がい者活躍推進計画の数値目標の達成状況につ いての障がいのある職員の雇用ですが、時代の中でより障がいがある方に 健常者が寄り添うことが重要となってくるので必ず数値目標は達成して いただきたいです。法定雇用率以上でも良いと思っているので、皆が明る く過ごせるような環境づくりをしていただくよう、引き続き頑張ってほし いです。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
管理指導主事(伊藤彰)	(資料に基づき説明) ・尾張旭市立小中学校不登校児童生徒年度別・月別推移について ・令和4年度尾張旭市立小中学校主任・主事の任命について ・令和4年度学校別児童・生徒・学級数について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
堀 委 員	小中学校不登校児童生徒年度別・月別推移についてですが、様々な市 町で不登校について色々な取り組みがされていると思いますが、その中 で岡崎市で初めて校内フリースクールを開設されたという情報がありま

	して、学校の中で行われるということに驚きました。様々な原因で学校に行けない状態のまま置いておかれる子どもたちにとって、学校にフリースクールがあるということは、良いことだと思います。不登校児童生徒は、ナイーブな子どもたちというイメージがありますが決してそうではなくて、フリースクールの中でどの子も生きようとするエネルギーを持っていて、それを醸成する空間として行っているそうです。非常に良い取り組みだと思いますが、のことについてどう思われますか。
管理指導主事(伊藤彰)	以前は、不登校の子どもたちを学校に戻すという大きな目標で行っていましたが、最近は学校に戻すことだけを目指してはいません。本市でも適応指導教室つくしんぼがありますが、その教室に通っていれば出席と認められます。その他、市内にも森のまち、瀬戸市にツクルスクールがあり、フリースクールの様な所に通える子たちも大切にしていこう、家に引きこもり外に出られないということは避けたいと考えております。公的な施設でなくても校長が判断して出席と認めることができるようになってきています。子どもたちを多様に育てていけたら良いと考えています。
堀 委 員	就労まで支援していただきたいと思いますので、よろしくお願いします。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
学校給食センター所長	(資料に基づき説明) ・令和4年度当初アレルギー対応給食提供者数について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 卵・乳の食物アレルギー以外のアレルギーの対象者が、児童生徒のうち何人くらいいて、何のアレルギーか分かれば報告をお願いできますか。
学校給食センター所長	昨年の11月に人数だけですが、児童生徒がどのアレルゲンを持って

	いるかの調査をしました。7大アレルゲンのうち小麦に9名、えびに2名、かにに23名、そばに26名、落花生に41名がアレルゲンを持っています。重複した件数になりますので、延べ件数となります。
教 育 長	先程のアレルゲンの中で、給食で使用されている材料はありますか。
学校給食センター所長	小麦は、パン・麺に使用し、えびは年に1、2回使用、かに、そば、落花生については、使用していません。7大アレルゲンではないですが、特定原材料28品目のアーモンドは、アーモンド小魚という小袋を提供することがあります。
教 育 長	いくつかの材料については、使用しないで給食を提供しているということで、卵・乳は対応しているということですが、小麦やえびなどのアレルギーを持っている子どもたちの保護者は、メニューを見て食べられるか判断しているのですか。
学校給食センター所長	学校では、学校生活管理指導表があり、卵・乳以外のアレルギーがある子どもについても記載されていて、これにより把握されています。給食センターでは、卵・乳以外のアレルギーがある児童生徒の方には、保護者に詳細な献立表や成分表をお渡しし、その日の給食を食べられるか判断していただき、学校で管理しております。
教 育 長	細かいことになると保護者も見落とすことがありますので、アレルゲンがある給食を提供される時は、分かりやすい表記でメニュー等の記載を検討していただけたらと思います。7,000人以上の給食について、全品目をアレルギー対応にするということは難しいと思いますが、安全な給食という点で、できる限りの配慮をお願いします。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
山 本 委 員	本人も保護者も気を付けていますし、保護者は見落とすことがないと思いますが、先生たちにも把握していただいて誤食を防いでいただきたいですので、確認をよろしくお願いします。
教 育 長	なかなか難しいところではありますが、保護者、先生、学年が進むにつれて本人や友達の理解を深められる様な教育をお願いしたいと思い

	ます。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明)
	・第27回生涯学習フェスティバルの実施結果について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課主幹	(資料に基づき説明)
	・第69回尾張旭市民スポーツ大会の開催について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	昨年度6つの種目が中止されたと報告がありましたが、種目の24種目に変更はないですか。
文化スポーツ課主幹	種目につきましては、変更ありません。
教 育 長	中止された6つの種目を教えてください。
文化スポーツ課主幹	中止した種目につきましては、レクリエーションバレーボール女子、 レクリエーションバレーボール混合、小学生卓球、バスケットボール、 ミニバスケットボール、バドミントンシングルスの6つでございます。
教 育 長	様々な理由があったと思いますが、スポーツですとオンラインで行う というわけにはいきませんので、開催にあたっての工夫、試みがありま したら教えていただきたいです。
文化スポーツ課主幹	新型コロナウイルス感染拡大の影響により中止したと考えています が、引き続き本年度につきましても感染防止という形で、手指消毒、手 洗いうがいを含め、参加者につきましては、チェック表、体調管理表を 提出していただき感染対策を進めていき実施していくこうと考えていま す。
教 育 長	選手自身が感染しないように、様々な対策をしていただきたいと思ひ

	ます。今年度から総合開会式は実施しないということですが、以前は、この総合開会式で全国大会などの表彰式が行われていたと思いますが、別で開催されるのですか。
文化スポーツ課主幹	表彰式につきましては、今まで総合開会式で実施していましたが、新型コロナウイルス感染症防止の観点から多くの方が集まつていただくことはなかなか難しい状況と考えております。表彰式については、尾張旭市スポーツ協会の理事会で開催するよう調整をしています。
教育長	頑張っている参加者には、皆さんにお披露目する機会があるといいと思いますので、様々な工夫をしながら行っていただきたいと思います。
教育長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、報告については終了いたします。次に次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教育長	それでは、これをもちまして、4月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉会 午後2時49分
	教育長 三河村晋
	委員 堀祐子

